

Israel se prepara ante probable ataque de EE.UU. contra Irán

Las Fuerzas de Defensa de Israel se han estado preparando para la posibilidad de que las fuerzas armadas de EE.UU. ataquen a Irán en algún momento durante los últimos dos meses del mandato del presidente Trump, según informes de prensa surgidos en Israel el 25 de noviembre a través de la agencia AXIOS y su analista en Tel Aviv, Barak Ravid.

Esto ocurre una semana después de que el 16 de noviembre el diario THE NEW YORK TIMES informara que Trump preguntó a sus asesores de alto nivel sobre sus opciones para atacar el principal emplazamiento nuclear de Irán, en Natanz, después de que los inspectores internacionales informaran de los detalles sobre un aumento significativo de las reservas de material nuclear de Irán.

Sin embargo, al no haber inteligencia que indique un inminente ataque estadounidense, los funcionarios israelíes anticipan que las próximas semanas serán "un período muy delicado", según AXIOS.

Los medios israelíes informaron a principios de esta semana que el primer ministro Benjamin Netanyahu voló a Arabia Saudita para una reunión secreta con el príncipe heredero Mohammed bin Salman el domingo 22 de noviembre por la noche. Los dos antiguos enemigos comparten un enemigo común en Irán, y la reunión reportada coincidió con la visita del Secretario de Estado de EE.UU. Mike Pompeo al Golfo Pérsico.

La administración Trump aumentó su "campaña de máxima presión" contra Irán, a ejercer durante las últimas semanas de su mandato.

Durante noviembre, Estados Unidos aplicó sanciones a la FUNDACIÓN MOSTAZAFAN, de Irán, que el Departamento del Tesoro describe como un "inmenso conglomerado" cuyos "bienes son expropiados al pueblo iraní y son utilizados por el líder supremo Alí Jamenei para enriquecer su oficina, recompensar a sus aliados políticos y perseguir a los enemigos del régimen".

Al anunciar las nuevas sanciones, Pompeo advirtió al futuro gobierno de Biden sobre la posibilidad de querer deshacer las sanciones de Trump sobre Irán.

"Los medios de comunicación occidentales están informando con alarma que el régimen iraní está aumentando sus reservas de uranio enriquecido", escribió Pompeo en un documento titulado "LA IMPORTANCIA DE LAS SANCIONES SOBRE IRÁN".

"Esto es ciertamente preocupante, pero aún más preocupante es la noción de que los Estados Unidos simplemente deben ser víctimas de esta extorsión nuclear y abandonar nuestras sanciones".

El presidente electo Joe Biden quiere que Estados Unidos vuelva a entrar en el acuerdo nuclear con Irán del año 2015.

"Ofreceré a Teherán un camino creíble de vuelta a la diplomacia. Si Irán regresa al cumplimiento estricto del acuerdo nuclear, Estados Unidos se reincorporaría al acuerdo como punto de partida para las negociaciones de seguimiento", escribió Biden en un editorial para CNN en septiembre.

El régimen iraní acogería con agrado la disminución de las actuales tensiones, ya que las sanciones han aplastado su economía. El presidente de Irán, Hassan Rouhani, dijo recientemente en la televisión que espera que Teherán y Washington puedan encontrar el camino de vuelta "a la situación existente al 20 de enero de 2017", esto es antes de que el presidente Trump tomara posesión de su cargo.

A CONSIDERAR TAMBIÉN

Cabe recordar que el 2 de julio del presente año –en el marco de una serie de incidentes entre Irán e Israel debido a ataques informáticos– una misteriosa explosión, atribuida por Irán a un "sabotaje", dañó severamente parte de sus instalaciones nucleares de enriquecimiento de uranio en Natanz.

Además, el 27 de noviembre pasado el Ministerio de Defensa iraní confirmó el "martirio" a manos de "terroristas" no identificados de quien fuera considerado como "uno de los científicos de mayor rango en la investigación nuclear del país", hecho acaecido ese mismo día en una localidad al este de Teherán. Se trata de Mohsen Fakhrazadeh, alto funcionario que presuntamente ha estado implicado en el programa –desmentido por Irán– que trata de obtener armamento nuclear para este país. Algunos círculos lo consideran el "padre del programa nuclear iraní". Medios iraníes han acusado directamente de este crimen a agentes de Israel.

Finalmente, Israel ya ha ocupado la opción militar para acabar con los programas nucleares de sus adversarios iraquíes y sirios, tal como ocurrió, respectivamente, en las acciones de la operación ÓPERA en junio de 1981 y SILENT TONE en septiembre de 2007.



Instalaciones nucleares de Natanz, Irán